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蔡 亚 旭

蔡亚旭在蔬菜大棚基地了解蔬菜销售行情

情 系 一 方 热 土

蔡亚旭，古绛镇原北步康村村委主

任，绛县第十五、十六、十七届人大代表。

多年来，他立足本职工作，认真履职，积极

参政议政，用实际行动践行着一名人大代

表的职责。 他立足村里实际，大力发展村

集体经济，促进农民增收，在带领村民致

富的道路上一往无前。

教育是社会进步的源泉，农村教育更

是乡村振兴的智力基础，蔡亚旭深知这个

道理。2012 年蔡亚旭着手开展北步康小学

的升级改造工作，之前岌岌可危的教室摇

身一变成为亮堂的抗震房，除此之外北步

康小学还新建了 16 间教室，学校的基础设

施也一一添置完备，教学环境更好，书香气

息更浓，教学效果也在春风化雨中有了更

大提升。

村内经济发展也是蔡亚旭时时放在心

头的事。他将眼光往长远放，因地制宜发展

特色产业，发展带有北步康村独特优势的

产业———蔬菜大棚基地。项目启动，无论是

考察、征地还是建棚，每一步都需要资金支

持，蔡亚旭便想到了贷款。苦于银行没有

熟人，蔡亚旭每天都到当时的城关信用社

“上班”，每天缠着信用社领导讲他的发展

规划。连续一个月不间断的“磨”，信用社领

导终于被他感动，在实地调研后，决定每个

大棚授信 8 万元，资金问题最终得到解决。

靠着诚信，现在的北步康村成为绛县农商

银行在全县授予的三个“诚信村”之一。

2017 年 6 月，蔡亚旭牵头实施的蔬菜

大棚项目正式落地，基地共有 17 个蔬菜大

棚，每座大棚实用面积 1.8 亩，主要种植黄

瓜、西红柿、茄子等蔬菜，“现在正是销售的

好时候。”蔡亚旭说道。基地中的蔬菜大棚

全部采用半地下室建造，在有效阻止外界

寒冷天气侵蚀的同时，又增强了大棚的保

温作用。“一年收益 10 万元左右，头一年大

家就都把贷款还清了。”蔡亚旭非常高兴，

“2021 年我们还新建了一个 3.7 亩的草莓

大棚，收益特别好。”如今，依托蔬菜大棚基

地，北步康村成立了碧海青天蔬菜种植专

业合作社，集体经济做得有声有色，“产业

兴旺了，村民富裕了，这就是我最大的快

乐。”这是蔡亚旭在乡村振兴道路上孜孜不

倦的动力所在。

紧抓疫情防控，这是严防疫情复发态

势下十分必要的。北步康村作为通往外县

的北大门，人口流动频繁，蔡亚旭将村内干

部、年轻党员以及退伍军人组织起来，2 人

一班，进行 24 小时值班，严格落实“两码一

测一登记”，加强对进出车辆、人员的管理，

共筑疫情防控“铜墙铁壁”。

作为县人大代表，只要人民有需要，蔡

亚旭从不缺位。他倾听民意，上传下达，关

心民计民生，从群众切实需求出发，脚踏实

地做好人大代表应该履行的职责。北步康

村地处运城、临汾交界，村内任勃路是去往

曲沃、临汾的必经之路，运输压力大，道路

承载不堪重负，近两年路面破损严重，坑洼

不平，不仅给附近村民出行带来不便，还制

约了经济发展。同时，路面情况恶化导致交

通安全隐患增大，近年来已发生多起交通

事故。“要想富，先修路。”按照习近平总书

记提出的把农村公路建好、管好、护好、运

营好的“四好农村路”部署要求，2021 年，蔡

亚旭提出了修复任勃路破损路段的建议，

当年被列为 11 件重点建议之一，在相关部

门的努力下，如今，任勃路已经修复竣工。

“产业发展是乡村振兴的基础，做大

做强特色产业是我们接下来最想做的事。

今后，我要继续努力，充分发挥代表的桥

梁纽带作用，把人民群众的心声传递出

去，多为大家排忧解难。”谈到今后的工

作，蔡亚旭说。 宋 睿


